



PRECIOS DE SUSCRICION.  
 En toda España, trimestre..... 6 reales.  
 Números sueltos..... 50 cént.

ANUNCIOS  
 Los suscritores, línea..... 25 cént.  
 Los no suscritores, línea..... 50 cént.

REMITIDOS.  
 A precios convencionales.



ADVERTENCIAS.  
 Para suscripciones y demas, dirigirse á Don José ESTELA, ó en la libreria de D. JUAN BONET, calle Mayor, núm 5, Olot  
 No se sirven suscripciones ni se insertan remitidos ni anuncios que no esté adelantado su importe.  
 Tampoco se admitirá escrito alguno que no vaya firmado por su autor.  
 Insértese ó no, no se devuelven originales.

# EL ECO OLOTENSE.

SEMANARIO DE AVISOS, ANUNCIOS, NOTICIAS Y ADMINISTRACION.

Año I.

Jueves 3 de Abril de 1884.

Núm. 4.

## ¡ ATRÁS ENEMIGOS!

Ruda y trascendental es para los buenos olotenses la lucha que vais á emprender en los comicios.

Hijos sois de un pueblo agradecido é independiente y como tales debeis portaros, emitiendo libremente vuestros sufragios en pró del candidato que mas digno se haya hecho de vuestra estima.

Nada hace que vuestros despechados enemigos arredrados por el temor de una vergonzosa derrota, acudan á la remocion de dignos funcionarios y empleen otros medios, que cuanto mas violentos mas han de contribuir á que sean inmarcesibles los lauros de vuestra gloria.

Olot sabrá romper con denuedo el círculo de hierro con que intentan oprimirle sus eternos contrarios; Olot que no en vano ostenta con orgullo el timbre de *Muy Leal villa*, sabrá corresponder como digna devolviendo á su candidato natural, D. Pedro Diz Romero, honra por honra y lealtad por lealtad; Olot escudado por la pureza de su fé y la nobleza de su causa, combatirá sin tregua contra sus opresores, cuyos esfuerzos se estrellarán como los embates del mar se estrellan contra las rocas.

¿ Creéis, enemigos de Olot, que basta la voluntad de un Marqués al frente de cuatro comparsas disfrazados y de una secuela de descontentos, para que nuestra leal villa olvide sus deberes? Ridícula pretension.

¿ Creéis que hollando á vuestro paso intachables honras, por supuestos delitos electorales, y promoviendo conflictos en el Municipio, conseguireis vuestro loco intento? Vana ilusion, si así pensais.

¿ Creéis que empleando la amenaza y augurando males que solo inventa vuestro despecho y cobardía, conseguireis por este medio tambien perturbar la tranquilidad de nuestras conciencias? No; una y mil veces, no.

Lucharemos frente á frente, venga lo que venga; sufriremos con la resignacion de un pueblo cristiano la palma de martirio, si ello es necesario y es tanta vuestra influencia para el mal, como pregonais; mas no por esto vencereis, ni obtendreis un voto mas, porque Olot sabe lo que valeis, comprende á donde vais y teme lo que quereis.

Si la venda de la pasion no nublara vuestro criterio, veriais claro como el sol de estío, el fondo del precipicio á que vuestra ciega temeridad, pueda lanzaros. Si contra él os despeñais, será por los nuevos males que causeis, y en este caso nadie correrá en vuestro auxilio; el eco de vuestros ayes se perderá con el recuerdo amargo de épocas aciagas para este pueblo; huiremos espantados de vosotros como se huye de un réprobo y os abandonaremos á los acerbos dolores de un cruel remordimiento.

Os hemos colmado de favores; os hemos elevado ¡ Oh debilidad humana! al poder en el municipio; os hemos tratado con el cariño de distinguidos ciudadanos, y sin embargo, os habeis revelado como un mal huérfano contra su bondadoso bienhechor, como un mal hijo á su padre.

Basta, basta de consideraciones que pagais con la mas negra ingratitud; de hoy en adelante no alimentaremos cuervos que nos saquen los ojos, ni amansaremos mas corderos con piel de lobo: un solo grito resonará en los ámbitos de vuestro aislamiento y soledad: grito que saldrá unánime del corazon de los buenos olotenses, exclamando por do quier:

¡ Atrás enemigos de la patria! ¡ Atrás!

En las tristes circunstancias en que estamos viendo á los ultramontanos riñendo cruda guerra, adorando unos lo que estan otros quemando y que todos ellos, decla-

rándose políticos antes que católicos, desatienden y menosprecian no ya la voz y exhortaciones del Papa y obispos, si que las mismísimas doctrinas de Jesús.

Cuando vemos que los tres dias que en Madrid se publican con la bandera católica por lema, se están batiendo en abierta y persistente contienda, sin parar mientes á pastorales insinuaciones antes bien contradiciéndolas ó neutralizándolas.

Cuando las diferentes y respetables felicitaciones del Cardenal Moreno al Sr. Pidal por su ingreso en el ministerio de Fomento, fueron una consigna del ataque que *El Siglo futuro* y *La Fé*, declararon al orador ultramontano, tratando de demostrarle que su catolicismo es falso y execrable, porque, dicen ellos, procura juntar á Dios con Belial, la luz con las tinieblas.

Cuando estamos viendo que el Sr. Pidal á quién se atribuyen tan fervientes sentimientos católicos, ha sido, segun se asegura por varios periódicos, quien ha verificado la intrusion del Poder del Estado en los asuntos de la Iglesia, en la cuestion del jesuita orador P. Mon.

¡ Qué mncho, que esos apasionados redactores de nuestro apreciado colega *El Montsacopa*, dejándose llevar de su inculcable y furioso espíritu de partido, manifiesten tan señalada aversion á los cristianos y evangélicos sentimientos que, á fuer de buenos liberales, les venimos predicando!

¡ Qué mucho, repetimos, vengan señalándonos como blanco de sus

maquiabólicos ódios y rencores, esos que saben empuñar el Santo Cristo en la siniestra, en tanto que en la derecha blandean ufanos la inícuca y vil espada de la calumnia y de la venganza!

En justificación de lo que acabamos de decir no necesitamos apelar á tristes pruebas que deseamos alejar, todo lo posible, de nuestra mente atribulada, pues nos basta y sobra por ahora, lo que nuestro amado colega tiene escrito en sus cuatro ó cinco últimos números.

Véase por los lectores de sano criterio si las amonestaciones y razonamientos del católico *Montsacopa* entrañan los sentimientos de mansedumbre que le hemos puesto de relieve: y nada tendria de particular dejara de entrañarlos nuestro periódico ya que se honra con pertenecer al partido liberal que, tan erroneamente, llaman ellos anti-católico.

Verdaderos enemigos de malgastar el tiempo sentimos no poder encausar la marcha del colega en el sendero de la sana moral, que tan pertinazmente rechaza, y poder discutir con él en el terreno de la razonable lógica, y nos inclinamos á seguir el mayor laconismo posible, esperando que ya que no tendrá valor bastante para llamarse reo y confeso, vea de eliminar de sus escritos toda esa sarandaja de cabilosos e fugios en que trata de esconder los hartos conocidos sentimientos de que está animado, y vaya derecho á la oposicion de nuestras aserciones, sin buscar escapatórias tangentes que ni á sus mismos amigos quedan desapercibidas y mucho menos á los que no pueden contarse en ese número.

Ea Sr. *Montsacopa*, quedaremos á V. muy agradecidos si se digna suprimir una gran parte de su maliciosa, empalagosa y ridícula hojarasca y concreta sus argumentos al lógico esfuerzo de procurar rebatir los nuestros, porque de esta manera podrá el público conseguir que de la discusion de nuestros periódicos nazca la luz que debe iluminarle en las azarosas circunstancias que debe atravesar. Encargámos á nuestro estimado colega tenga siempre presente que

él es el propagandista del Sr. Marqués de Aguilar, y que *EL ECO OLOTENSE* lo es de D. Pedro Diz Romero. Que ambos periódicos, obrando con justicia y rectitud, no deben nunca salir del lógico círculo de sus atribuciones, respetando cada uno los derechos ajenos, para que los suyos logren ser respetados. Suplicamos además encarecidamente al contrincante prescinda del mal gusto de disparar toda su metralla contra nuestro humilde semanario, atribuyéndole (véase sino el artículo *¡Ellos!* del núm. 38) *la consecucion de alguna popularidad en cambio de varias mejoras materiales; que ha abusado de su prestigio permitiendo la representacion prohibida de cierto drama y derribando un templo con menoscabo de los derechos de la Iglesia.*

Díganos el colega ¿cómo y cuando puede todo esto rezar contra *EL ECO OLOTENSE*? ¿Qué tiene que ver nuestra redaccion con lo que haya podido practicar el Ayuntamiento á que V. alude y del que formaban parte sus amigos?

## Correspondencia.

Sr. Director de *EL ECO OLOTENSE*.

Madrid 29 de Marzo de 1884.

Mi distinguido amigo: desde que varios gobernadores de provincia para preparar sin duda el terreno electoral emprendieron una verdadera cruzada contra alcaldes y ayuntamientos, ora imponiéndoles repetidas y fuertes multas, que dejaban sin efecto en cuanto los multados dimitian de sus cargos, ora suspendiéndoles con, ó sin formacion de expedientes, venia diciéndose que la mayoría de las actuales Cortes iba á celebrar una reunion con el objeto de protestar ante el País de esos actos, que segun ella, coartaban en absoluto la libertad electoral, y hacian imposible toda lucha en las próximas elecciones. Hubo sus dificultades para que la reunion tuviera lugar y se desistió de ella, pero la protesta seria y dura se ha formulado, pues no otra cosa significa el discurso que el Sr. Sagasta pronunció hace cuatro dias en el acto de recibir de una comision de las mayorías, el album de adhesion que le han dedicado, doscientos veinte diputados, y noventa senadores de las actuales Cortes. Y fué tan lejos en la censura al Gobierno y á sus delegados, que no tuvo reparo en manifestar que las Cortes que van á elegirse nacieran muertas y deshonradas. Despues de esta declaracion parecia natural y forzoso que el Sr. Sagasta hubiera aconsejado el retraimiento á sus amigos,

pero aunque se encontraba justificado mas que en ninguna otra ocasion, se decidió por la lucha para no caer en la pendiente revolucionaria.

Este acto tiene indudable importancia por efecto de la situacion anormal en que nos encontramos; pues abierto, de hecho, hace tiempo un período electoral, viven sin embargo las Cortes que han de disolverse, y que *legalmente*, representan la opinion del País, y se vé que protesta en términos tan enérgicos contra el Gobierno, el presidente del Congreso, representante de la mayoría. Esto en España, donde no se mira con la seriedad debida el sistema representativo, no llama en gran manera la atencion; pero no sucederá así en Europa, acostumbrada á las buenas prácticas parlamentarias.

La prensa se ha apoderado del discurso del Sr. Sagasta, y sobre el tirante, defendiendo los periódicos conservadores al Gobierno, con el consabido argumento, «mas fuistes tú», acusando al Sr. Sagasta de iguales procedimientos, ó mas extremados que los que hoy censura. La verdad es que en esta desdichada Patria, nada pueden echarse en cara en materia electoral unos á otros partidos. Y así continuaremos hasta que el Cuerpo electoral tenga valor y energía bastante para sobreponerse á las arbitrariedades gubernamentales. Alguna saludable reaccion en este sentido se observa en algunos distritos, y de desear seria que la opinion hoy tan sobreexcitada tuviera influencia bastante para que los electores saliesen de su apatia, y dieran siquiera el primer paso en el renacimiento del sistema representativo.

A ese buen propósito podia contribuir, si se cumplen eficazmente, circulares, como la dirigida confidencialmente á los Presidentes de las Audiencias el ministro de Gracia y Justicia.

El Sr. Silvela que cuando fué ministro de la Gobernacion, presidió unas elecciones generales, sin remarcables atropellos, y que en el Parlamento siempre ha defendido la libertad del sufragio, qué podia permanecer silencioso en las actuales circunstancias, y nada mas digno de aplauso que su circular. Hé aquí algunos de sus párrafos:

«...Pero en procesos de ayuntamientos, diputaciones, jueces municipales, alcaldes y cuestiones movidas por influencias locales, siquiera sean de los mayores y mas íntimos amigos del gobierno, y en todas las operaciones electorales, recomiendo á ustedes la mayor rectitud y el criterio mas imparcial para amparar á todo el que crean atropellado, prefiriendo en caso de duda que queden por ahora impunes algunos abusos, á que se manche el prestigio de la autoridad judicial con la conciencia de que su rigor se reserva para los caidos y su escrupulosidad administrativa para las vísperas de las elecciones generales...»

«2º Que en toda denuncia, proceso ó expediente que se relacione con fines directos ó indirectamente electorales ó de administracion provincial ó municipal, cuide y haga cuidar de que las autoridades judiciales se muestren completamente independientes de toda mira de partido. Ustedes son representantes del rey y no les es lícito ser indiferentes respecto á su institucion, pero no representan ningun partido, y su obligacion es mantenerse por cima de esas luchas, resistiendo toda clase de presiones y evitando que se ejerzan en su territorio tanto por los que aparezcan como amigos del gobierno como

por los que por gratitud á ascensos obtenidos ó esperanzas de recompensas futuras quisieran servir, bajo el amparo de la inviolabilidad que presta el cargo, á los adversarios.

«3.º Que los procesos de esa índole se lleven con gran rapidéz y con toda preferencia y se evite á toda costa la desmoralizadora sospecha de que se procese á inocentes para absolverlos cuando no pueden ser molestos.»

Y basta por hoy, pues va siendo demasiada estensa esta correspondencia.

Suyo fmo. amigo q. b. s. m.

*El Corresponsal.*

## RECTIFICACIONES.

Al aparecer en el estadio de la prensa tuvimos la franqueza necesaria para manifestar que uno de los principales objetos que nos proponíamos era rectificar las inexactitudes en que voluntaria ó involuntariamente pudiese incurrir nuestro delicado e instructivo colega *El Montsacopa*, y de tal modo hemos realizado hasta ahora este propósito que nuestros lectores han tenido ocasion de observar que en todos nuestros anteriores números se ha hallado una seccion encabezada con el titulo de *rectificaciones*: Pero es el caso que ó por cansancio de los redactores de aquel periódico, ó por escasez de materiales en el arsenal de su inventiva periodística se observa que la tal publicacion, lejos de aumentar en interés é importancia va inclinándose mas y mas cada dia hacia el lado de la indiferencia, del descuido y del abandono; de tal modo, que de continuar así, fácil será que no nos quede medio de continuar cumpliendo nuestro aludido propósito, sobre todo si tenemos en cuenta que ni aun en el terreno de las invectivas, de las provocaciones y de los insultos que es para sus redactores el mas favorito, no nos presenta ninguna novedad, ni cosa alguna que no haya sido ya rectificada.

Una cosa sin embargo debemos hoy hacer notar y es: que *El Montsacopa*, ó por venir amaestrándose en la profesion sus acreditados redactores, ó por haber cambiado el personal de los mismos, parece que va tomando un rumbo muy diferente del que emprendió en un principio, ya que si en los primeros números solo respiraba animosidad, rencor, insulto y atropello, ahora procura encubrir un tanto estos repugnantes vicios, con sus frases zumbonas, con sus instintos poéticos, con *escogidos* cantares y con gracias especiales, tan *finas*, tan *vaporosas*, que pronto se pierden de vista.

Si jóvenes y con poca esperiencia en el oficio se muestran ya tan listos, y tanto progresan los redactores de dicho periódico ¿qué no hemos de esperar de ellos cuando adelanten en edad y en conocimiento? ¿Cómo se equivocan los que al leer el último número de *El Montsacopa* empezaban á decir que va perdiendo mucho en cuerpo y.... en alma! Nosotros recomendamos á su Director que no se olvide de remitir un ejemplar á su noble candidato señor Marqués de Aguilar, como boton..... para muestra de la esforzada y heroica defensa de sus intereses electorales.

Es inútil que los pulcros redactores de

*El Montsacopa* pretendan darnos leccion de periodista, porque presumiendo que su enseñanza seria exactamente conforme con las prácticas de que hace gala dicho periódico, nosotros la rechazamos como contraria al buen nombre y prestigio de la prensa, como reprobada por la sana razon, y como incompatible con la decencia y la buena moral. Pero esos hombres han querido traer á colacion unos humildes *zuecos*: ¿con qué motivo lo han hecho? ¿será porque quieren cubrir ó esconder con ellos la *bella* forma de sus piés, cada vez que tratan de echar... un par de coces?

Qué idea tendrán los dos principales colaboradores de *El Montsacopa*, de esa olla municipal, cuyo solo recuerdo humedece sus labios? ¿Con qué tienen noticia de que es fácil meter en ella una cuchara? ¿Desde cuando lo saben? ¿Lo aprendieron tal vez allá por el año 1874? Si así es, nosotros les suplicamos á título de buenos amigos nos digan con franqueza si fué muy dulce y abundante el manjar que de tal olla sacaron.

## Crónica local.

*El Montsacopa*, á beneficio de su escrupulosa vigilancia tiene la fortuna de sorprender á nuestros amigos en medio de sus lloriqueos, de sus abatimientos y de sus desesperaciones: *EL Eco*, tonto y descuidado, no encuentra nunca, á su paso, á los allegados de *El Montsacopa*, de quienes nada sabriamos, si alguno de ellos (vean Vds. lo mucho que se quieren y lo bien unidos que están) no se nos hubiese acercado para hacernos saber el frenesí, la impaciencia y la rabia que respiran por todos los poros, al contemplar nuestra calma, nuestra tranquilidad y nuestra confianza en el resultado de la próxima eleccion, y sobre todo al saber las defeciones y desengaños que van recibiendo dia por dia, en los distintos pueblos de este distrito. ¿Qué harian esos inocentes y cándidos señores, si supieran que las pocas noticias que hayan podido ahagarlos en estos dias de movimiento electoral, han sido echadas al viento de nuestra parte, para inspirarles confianza y sofocar su actividad?

¡Qué bueno, qué inocente es el pobre señor Aulet! Con una candidéz que encanta y enamora, nos dice que la ley no permite al Alcalde recaudar fondos municipales. ¡Angelito de Dios! Se ha figurado que nosotros no lo sabíamos, y con una imponderable bondad se ha entretenido en explicárnoslo. Lo sabíamos ya, es verdad, pero no podemos menos que agradecerle sus noticias en gracia de su buena intencion, á cambio de la que, en uso de cariñosa correspondencia, nos apresuraremos á advertirle, para su mayor bien y su mejor gobierno, que no deja bien despejada la incógnita que se buscaba, que no ha puesto en claro el *quid* de la cuestion: y que esta queda en pié del mismo modo que queda sin contestacion la pregunta que hoy repetimos por tercera vez: ¿Ha conseguido V. dejar satisfecho al Sr. de

Traver al darle cuenta de su conducta y.... de sus desembolsos?

Algunos electores del pueblo de Tortellá nos han asegurado que D. Eduardo Casellas de Barcelona, que hace gala de sus ideas democráticas les recomendó muy eficazmente la candidatura del flamante conservador Sr. Marqués de Aguilar.

Tenemos el gusto de anunciar á nuestros lectores que en la tarde del martes llegó en esta nuestro dignísimo candidato D. Pedro Diz Romero, á quien, por la noche obsequiaron sus amigos con una brillante serenata, en que tomó parte el tan acreditado coro de *El Laurel*.

Ayer, por el coche de la mañana, salieron de esta para Gerona, nuestros queridos diputados provinciales, D. Ignacio Bassols y D. Pablo Soler; para concurrir á las sesiones que está celebrando la Excelentísima Diputacion. Con esta noticia cree ofrecer *EL Eco* una verdadera *satisfaccion* á los redactores de *El Montsacopa*, que habian dado en *temer* por la vida de estos señores, creyendo que iba á caer sobre su cabeza uno de esos tremendos truenos, que se descargan todos los dias sobre los que tienen representacion popular.

¡Pobre colega! se conoce que los elevados grados de tu furibunda ira han dado al traste con toda la historia de la mayoría de esos trasnochados partidarios del señor Marqués que dices están fumando en la Casa grande ó sea consistorial, (les compadecemos) mientras que nuestros redactores, dices, por gratuita suposicion, están escupiendo, ávidos de mando. Cierta fumar hay, amado colega, que al paso que embota los sentidos del fumador, provoca la salivacion del vecindario, con el pestilente humo que despiden cierta clase de puros de contrabando.

De nuestro colega, *El País* de Figueras, periódico liberal conservador, copiamos el siguiente apartado:

«Hace ya demasiado tiempo que el país sufre con paciencia la imposicion á que el Gobierno le subyuga para el mas sagrado y estimable de sus derechos políticos, y el país se va cansando ya de farsa, y quiere que sea una realidad lo que ha sido hasta ahora un sarcasmo de sus sagrados derechos.»

Si así se espresa un periódico protector de la situacion gobernante ¿que habrán de decir los que son contrarios? No encontramos palabras de fuerza y conveniencia que el caso requiere

Parece un cuento que *El Montsacopa* venga perdiendo su tiempo en analíticos ensayos de los innegables grados de religion católica de nuestro comun amigo el Sr. Diz Romero, mientras entre los propagandistas del señor Marqués de Aguilar, tiene mucho que analizar en el mismo sentido y con mucho mas *fe-haciente* resultado. No lo deseamos, pero si se nos obliga, sentaremos datos.

Cada uno de tus apartados nos suministra el deseo de repetirte, caro colega, aquella aguda frase, *la cabra siempre*

tira al monte, cuya intencion no han podido hacerte ver los telescopios, microscopios y todos los copios inventados. ¿Quién habia de suponer en los redactores de *El Montsacopa* la crasa ignorancia de no llegar á comprender aquella frase que tan bien simboliza las tendencias del apreciado colega que al paso que condena la libertad de imprenta, se hunde en los cenagosos abismos condenados? ¿Qué predicador de las desinteresadas doctrinas del Evangelio, vienes scatando la anticristiana influencia del dinero, no por otro motivo sino porque el santo de tu devocion es un rico y opulento Marqués? Eres enemigo del sufragio y para conseguir el fin que te has propuesto te gozas en las coacciones que te favorecen. Desde tu aparicion en la prensa has hecho declaraciones de tu fé politica que vienen justificando que te estás cobijando hoy debajo la bandera del Rey constitucional Alfonso XII, tu sabrás con que objeto; pues nosotros estamos bien convencidos que hueles á ultramontano encapotado.

Que bien hace *El Montsacopa* resaltar su poca lógica cuando ciego ó miope asegura que la suspension legal del ex-Ayuntamiento obedece á la imprescindible necesidad que existe en esta villa, de quitar de nuestras manos el panderero á cuyo son, dice, hacemos bailar con gracia sin igual á todo el cuerpo electoral de este distrito. ¿No reparas amigo colega que con ello estás infiriendo un insulto terrible al cuerpo electoral constituyéndole torpe bailarín al son de un simple panderero, y en desprestigio, segun tu dices, de sus propios intereses? ¿No reparas que la influencia oficial se derrumba con el falso resultado de las promesas que se adelantan durante la lucha, como por ejemplo las que dejó de cumplir el diputado señor Escrivá recomendado por el Marqués de Monistrol que hoy recomienda á su hijo el desconocido Marqués de Aguilar?

Nosotros consideramos que el cuerpo electoral de este distrito tiene el suficiente criterio para escoger lo que mas puede convenirle entre un diputado que se ha acreditado de servicial, y un desconocido candidato á quien los hechos de su tío tan mal recomiendan.

Copiamos con gusto de nuestro colega de Barcelona *Lo Crit de la Patria*.

#### A EL MONTSACOPA.

En lo número passat apuntarem alguna observació respecte á los homes de *El Montsacopa*, avuy es hora de hablar clar, tant mes, en quant nostres desaconsellats colegas han acudit á recursos impropis de persones formals, qual es lo fer retallar per algun amich que deuen tenir á correus los *suellos* de *Lo Crit de la Patria*

que se refereixen á lo Sr. Marqués de Aguilar. ¿Si haurá hagut algun Rector mestís que los hайja promés indulgencias per fer aquesta monada! Pero aixó nos proba que nostra campanya no es del tot infructuosa, y que á Olot encara hi ha *cimarrons* que tenen conciencia per no ser sorts als crits de la pátria, cansada de liberals franchs ó hipócritas.

En vá *El Montsacopa* en son article *Paralelos*, que certament para lelos está escrit; diu que lo Sr. Diz Romero defensa lo programa de la *esquerra* y aquet, preten conté lo matrimoni civil obligatorio, á lo qual debém contestar que no es cert: la llibertat religiosa, sempre preferible á la asquerosa farsa de la tolerancia religiosa que fa callar al Pare Mon y autorisa lo Centro libre-pensador de Madrid y la soberanía nacional, en la qual se apoya la Constitució de 1876 que l' Aguilar acepta. En fi, una sarta de sofismes, que no poden enganyar sino á ximplés ó á negociants. En quant á la Religió del Marqués d' Aguilar; nosaltres que l' hem vist conspirant á favor de l' alfonsisme en la Joventut Católica de Madrid, fins á destruir per cábalas politicas aquesta institució religiosa, nosaltres que l' veigérem desllisarse servilment com la serp en lo Palau de la Nunciatura Apostólica de Madrid, per obtenir una providencia en favor del pobre Bisbe de Barcelona (que Deu tinga al Cel) y en contra de las Asociacions católicas de Catalunya, nosaltres que sabém que aixó ho feya no per convicció, sino obehint á influencias de Cort, que deuen sempre estrellarse devant la dignitat d' una conciencia cristiana; dihém molt alt que semblant home no es indicat per representar un país que estimi la noblesa de cor y la independencia de carácter, qualitats sens las quals no se pot dur sens vergonya lo nom de catalá; y dihém además que la Religió, necessita mártirs que sápigam defendrerla ab la sua sang, si es precis: no Esaús que la vengan per un plat de lleties y desafiem á los senyors de *El Montsacopa* y á tot tradicionalista que al Marqués de Aguilar defensi, á que se tregui de sobre la nota de traidor á nostra bandera dient: ¿de quin jefe de nostre comunió han obtingut permís per patrocinar la candidatura del Marqués d' Aguilar? Finalment, lo director de *Lo Crit de la Patria* no ha escrit á ningú; senten! á ningú! prometen plegar velas devant la candidatura del Marqués d' Aguilar que considera altament calamitosa per la Patria é incompatible ab los debers d' obediencia á la Santa Sede en sos consells contra lo liberalisme católich.

*Emili de l' Esquirol.*

El Doctor Fausto, que dicho sea de paso mucho os dará que sentir en las pró-

ximas elecciones apesar de ser *viejo consumido y terrible calavera*, no juzgó conveniente contestar en el terreno *cómico-burlesco* á los virtuosos jóvenes de *El Montsacopa*, que con el pseudónimo de Margarita acudieron presurosos á la defensa del señor Marqués de Aguilar, por las razones que á continuacion aduce.

La escuela de la esperiencia, en cuyas sanas fuentes no habeis aun bebido, sin embargo de vuestra fama de ilustracion, que ni os concedo ni os niego, enseñó al Dr. Fausto, que todo asunto muy manoseado en el estadio de la prensa, desdora su gravedad é importancia, y por esta circunstancia, no quiso esponer que los prudentes y sinceros consejos dados por él, al aristocrático Marqués de Aguilar, quedaran despues desvirtuados, por los dimes y diretes, de vuestra oficiosa y zumbona polémica.

El Doctor Fausto, grave por su edad y astuto por los pactos que sabeis tiene con el diablo, creyó también oportuno no daros cumplido gusto en contestar, porque habiéndose dirigido solo y exclusivamente al joven señor Marqués, entendió incumbia á éste el contestar (siquiera por agradecimiento) y no á sus comparsas ni soldados de fila.

El Doctor Fausto, que pasadas las elecciones os mandará la *jaula del diablo* para que encerreis en ella.... el lauro de vuestra victoria, entendió además no debía contestar á la bella Margarita, porque irritada ésta por su abandono y marchita ya por el recuerdo de su pasado, temió Fausto, precavido como es, que la célebre Margarita traeria en pos de sí, una multitud de moscas nocivas cuyas picaduras no se avienen á su delicada piel apesar de ser muy dura por la vejez.

El Doctor Fausto, galan y cortés aún con sus novias abandonadas, recuerda á su Margarita de otro tiempo, que lea el artículo que con el epígrafe de *Atrás enemigos!* se inserta en este número, y al hacerlo, no es... para que tome de él copia auténtica como acostumbra, sino para que se haga suyos aquellos conceptos que crea puedan convenirle.

Y finalmente el Dr. Fausto, que se halla muy ocupado en su alquimia y no le gusta aburrir á sus lectores, no contestará mas por este concepto á los señores de *El Montsacopa*, sean cuales fueren los ataques que se le dirijan.

#### CAJA DE AHORROS DE OLOT.

Han ingresado en la pasada semana Ptas. 2.065 procedentes de 18 imposiciones, siendo 3 el número de nuevos imponentes.

Olot 31 de Marzo de 1888  
Hijos de J. Monsalvatj

Olot.—Imp. de Juan Bonet.

## THE DEL PIRINEO ORIENTAL.

Es seguro que quita la tos de cualquier clase que sea, el dolor de estómago, vientre, canasancio, falta de respiracion, detencion de orina, mal de piedra: es también antisifilítico. Precio 4 reales paquete.

## NO MAS DOLOR DE MUELAS.

Perfume Balsámico Monserratinio de Grillo. Quita el mas fuerte dolor de muelas y no vuelve; sin dejar mal gusto, ni quemar la boca pone fuertes los dientes y muelas movidas, y limpia la dentadura; también sirve contra toda clase de dolores sean reumáticos, nerviosos é inflamatorios solo dándose flotaciones con el mismo perfume dos ó tres veces diarias. Precio 4 reales frasco, adjunto el prospecto.

Puntos de venta.—En Olot, droguería de C. Perez y compañía.—En

Figueras, farmacia de Galter, Placeta, y en la droguería de Mariano Darder, calle Junqueras, 14.—En Gerona, droguería de Narciso Peris, calle de Abeuradors.—En Barcelona, farmacia y droguería de Serra y compañía. Hospital, 2.

#### GRANDE Y VARIADO

## SURTIDO DE CALZADO

de todas clases, sólido y bien confeccionado, á precios sumamente módicos, en la

Zapateria de SANTONJA é HIJO,

OLOT—Calle de S. Rafael, núm. 9, tienda.—OLOT.

BIBLIOTECA  
PÚBLICA



OLOT